
L’AMICALE DES THIERSVILLOIS 
ET LEURS ENFANTS 

 

6 rue Pierre Curie  -  93350 LE BOURGET 
 
 

COMPTE-RENDU L’ASSEMBLEE GENERALE 2011 
TENUE A LA GRANDE-MOTTE LE DIMANCHE 13 MAI 2012 

 
 
 
 
Le Président renouvelle ses souhaits de bienvenue aux adhérents présents à la Grande-Motte  et 
déclare ouverte la 8ème Assemblée Générale de « l’Amicale des Thiersvillois et leurs enfants » à 
09h30. 
Une minute de silence est observée en mémoire de nos chers disparus.  

1. ORDRE DU JOUR 

a) Emargement de la liste des présents et vérification des mandats, 
b) Rapport moral de la Secrétaire Générale, 
c) Rapport financier du Trésorier, 
d) Rapport du Commissaire aux Comptes,  
e) Approbation des comptes de l’exercice 2011, 
f) Intervention du Vice Président Jean-Félix Vallat, 
g) Election des membres du Conseil d’Administration pour une durée de 3 ans, 
h) Election des membres des Commissaires aux comptes 
i) Remise des différents Prix 
j) Question diverses. 

2. PRESENTATION DU SITE « thiersville.fr » PAR PAUL FUCHS 

Paul présente le site et parle de sa fréquentation. Il semblerait que nous ayons atteint un niveau 
de croisière et que les souhaits émis lors de la création du site étaient largement dépassés. 
Il projette un plan du village avant 1962 que le Président lui avait transmis et l’objectif est de le 
compléter suivant nos souvenirs et de le faire parvenir soit par internet à « contact » soit à 
l’adresse de l’Amicale. 
Le Président espère avoir des réponses des deux côtés de la Méditerranée. 

3. RAPPORT MORAL DE LA SECRETAIRE GENERALE 
 

La Secrétaire Générale, Yvonne MONTOYA, lit le rapport moral qui est annexé au présent 
compte-rendu. C’est avec beaucoup d’émotion que la secrétaire lit la 1ère partie de son rapport. 
Elle y évoque le départ de son pays natal voilà un ½ siècle. Cette évocation est tellement forte 
qu’elle est obligée de s’y reprendre à plusieurs fois. L’émotion est au comble dans l’assemblée.  
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Elle présente ses excuses pour la diffusion tardive du journal « Le Réveil » et donne les raisons 
de ce retard. 
Elle évoque le site en l’appelant « notre bijou » car c’est notre lien permanent tout au long de 
l’année avec le monde entier et remercie elle aussi Paul Fuchs. 
Elle parle également de « l’Annuaire des Thiersvillois » et encourage les personnes qui le 
désirent à remplir le document mis à disposition auprès des Trésoriers. 
Elle aborde un sujet qui lui tient à cœur. Il s’agit de la cotisation annuelle. En effet, certaines 
personnes ne la règle que lorsqu’ils sont présents au week-end. Or, cette cotisation permet à 
l’Amicale de fonctionner. Présent ou pas il faut donc s’en acquitter. 
Pour terminer son rapport, avec beaucoup d’humour elle plagie « les grands de ce monde » et 
fait passer un message très fort pour que vive l’Amicale. 
Le rapport est salué par une salve d’applaudissements. 
Avant que le Président ne passe à l’adoption du rapport, Hélène Martinez demande à prendre la 
parole. Elle félicite chaleureusement Yvonne Montoya pour « Le Réveil » tant il est varié, 
complet et bien illustré et la remercie pour tout le travail qu’elle accomplit au sein de l’Amicale.  
Yvonne Montoya la remercie mais tient à partager ces félicitations avec le Président Lucien 
Cano avec qui elle travaille toute l’année en étroite collaboration. 
Le  rapport est accepté à l’unanimité. 

4. RAPPORT FINANCIER DU TRESORIER 

Le Trésorier, André DELAUNAY, expose la situation financière de l’Association au 31 
décembre 2011. 
Recettes   : 7 819,00 € 

Dépenses  : 7 722,94 € 
Solde créditeur au 31.12.2010 : 96,06 € 
Le Trésorier informe les adhérents que les comptes détaillés sont à leur disposition au siège de 
l’Association.  

5. APPROBATION DES COMPTES DE L’EXERCICE 2011 

Monsieur Georges SERRES, Commissaire aux comptes, fait l’éloge du travail accompli par 
André DELAUNAY pour sa clarté et sa rigueur et certifie la véracité des comptes présentés 
pour l’année 2011 par le Trésorier. 

Lorsque Georges SERRES rend hommage à André DELAUNAY il y associe Gaston 
MORELLO (Trésorier Adjoint). 
Le rapport financier est accepté à l’unanimité. 
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6. COTISATION ANNUELLE 

Sur proposition du Président, l’Assemblée Générale vote une augmentation de 5 € des 
cotisations. 
- Couple :     20 € 
- Personne seule : 15 € 

7. ELECTION DES MEMBRES DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

a) Administrateurs sortants 

Il y a un tiers de sortants. Il s’agit de : 

- MORELLO Emma,  
- MONTOYA Yvonne 
- DELAUNAY André 
Administrateurs sortants, demandent le renouvellement de leur mandat. 
Ils l’obtiennent à l’unanimité. Ils sont élus pour trois ans. 
- MAXIMILLIEN Antoine est élu à l’unanimité pour deux ans en remplacement de Jean-

Claude CHAMBON, démissionnaire.  
b) Commissaires aux Comptes 
Nous proposons la reconduction du  mandat pour un an de nos Commissaires aux Comptes 
Madame Hélène MARTINEZ et Monsieur Georges SERRES. 
Ils l’obtiennent à l’unanimité. 

8. NOUVELLES RECENTES DE THIERSVILLE / GHRISS 

Marie-Paule LACOUR en compagnie de Anita CASTEX se sont rendues à Thiersville/Ghriss 
récemment. Marie-Paule nous a fait un exposé de leur agréable séjour et nous a fait part de 
l’excellent accueil qui leur a été réservé. 
Un rendez-vous a été fixé dans l’après-midi pour visionner les photos en même temps que celles 
de Marie-Hélène MARTINEZ qui s’était également rendue à GHRISS quelques semaines au 
paravant. 

9. REMISE DES PRIX 2011 

a) Prix Terre d’Eghriss 
Le jury a décerné le « Prix Terre d’Eghriss » à Jean-Jacques JORDI pour son livre « Un 
Silence d’Etat ». Le Prix lui a été remis par Alain VIRCONDOLET qui est lui-même 
écrivain et qui a longuement parlé de Jean-Jacques JORDI et de son œuvre historique. 
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b) Prix l’Autre Rive 

Le Prix « l’Autre Rive » a été attribué à Patrice GILLES qui a été nommé Chevalier dans 
l’Ordre du Mérite Agricole par le Ministre de l’Agriculture Bruno LEMAIRE. Patrice ayant 
eu un empêchement le prix a été remis à son père Félicien GILLES. 

Le Préfet Louis MONCHOVET a été nommé Citoyen d’Honneur du village de 
Thiersville. N’ayant pu être présent à l’Assemblée, son diplôme lui sera remis par notre 
Président. Ce diplôme lui a été décerné pour les éminents services rendus à tous les 
Rapatriés en tant que Préfet Délégué aux Rapatriés et notamment à beaucoup de 
Thiersvillois. 

Les Palmes Académiques « pas très académiques » ont été remises par les benjamins de 
l’Amicale à notre ami Christian ESPOSITO pour ses nombreuses interventions sur le site. 

10. MESSAGE DU VICE-PRESIDENT JEAN-FELIX VALLAT 

Le Vice Président Jean-Félix VALLAT étant absent c’est le Président qui lit le message que ce 
dernier avait adressé : 

Je me faisais une joie de participer pour une nouvelle fois cette année aux journées de 
Thiersville à La Grande Motte, devenues une tradition grâce au dévouement de notre Président 
et de son équipe. 

Malheureusement, une obligation professionnelle de dernière minute m’oblige à partir à 
l’étranger pour 4 jours. 

Je suis d’autant plus triste de ne pas être parmi vous que cette année que je devais remettre à 
notre ami pied noir et historien Jean Jacques JORDI le prix littéraire « Terre d’Eghriss » pour 
l’ensemble de son œuvre , et plus particulièrement pour son livre « Un Silence d’Etat » qui 
rétablit enfin de manière incontestable la vérité sur le drame de nos martyrs enlevés portés 
disparus au cours de la guerre d’Algérie.  

Après cinquante ans de mensonges et de dissimulations gouvernementales, ce livre lève enfin le 
voile sur une vérité que nous connaissions tous mais qui n’avait jamais été reconnue 
officiellement.  

Ce livre est essentiel  au rétablissement de la vérité historique nous concernant et je suis fier que 
l’ARMR, l’association regroupant les pupilles de la Nation dont les parents ont été assassinés 
par le FLN et que je préside ait pu modestement participer à sa réalisation, grandement aidé par 
notre Vice-Présidente Colette DUCOS ADER. 

Au Préfet Louis MONCHOVET, nommé Citoyen d’Honneur de Thiersville, je voudrais 
exprimer toute mon amitié et lui dire combien j’apprécie notre longue collaboration au service 
des rapatriés réinstallés. Ses compétences juridiques exceptionnelles alliées à sa hauteur de vue 
ont sauvé des dizaines de compatriotes de la faillite et ont permis leur réinsertion économique.  

A Patrice GILLES, lauréat 2012 du prix « L’AUTRE RIVE », je voudrais dire mon affection et 
mes félicitations pour avoir pu développer comme il l’a fait l’exploitation agricole de son père 
Félicien, prouvant ainsi s’il en était besoin le dynamisme et la compétence des pieds noirs et de 
leurs enfants dans le domaine agricole 
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Toutes mes félicitations à ces trois brillants nominés 2012 ! 

De Beyrouth où je suis ce dimanche je vous adresse à tous et à toutes mes affectueuses pensées 
en espérant vraiment être avec vous l’année prochaine et en m’excusant encore de ne pas être là 
aujourd’hui. 

Bien à vous, 

Jean Félix VALLAT  

11. DIVERS 

a) Notre Président remercie chaleureusement Albert GIL pour les succulents « mantecaos » et 
les merveilleuses « mounas » dont il nous fait gentiment cadeau chaque année. 

b) Félicien GILLES, annonce que le 1er juillet 2012 se déroulera  à Saint-Anatole le 
cinquantenaire de notre arrivée en France. A cette occasion, la Vierge de Santa-Cruz sera 
sur place. 

c) Odile LACOUR nous présente un magnifique poème écrit par son frère Alfred 
PELLISSIER. La 1ère strophe a été lue au cours de l’Assemblée. L’intégralité sera publiée 
dans le futur journal 

L’ordre du jour étant épuisé, le Président remercie l’ensemble des Membres du Conseil 
d’Administration pour le travail accompli tout au long de l’année au sein de l’Amicale et  lève la 
séance à 11h15. 

 
 
 
 
Le Président    Le Trésorier    La Secrétaire Générale 
 
 
Lucien Cano         André Delaunay       Yvonne Montoya 
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ANNEXE I 

 
 

RAPPORT MORAL DE LA SECRETAIRE GENERALE 
 
 
 
Cette réunion a  une très grande importance pour moi et je crois pour chacun d’entre-nous. Il y a un 
½ siècle que nous sommes sur l’autre rive de la méditerranée, sur le sol de notre Mère Patrie. 
A l’automne de ma vie, à quelques encablures de mes 70 ans où les projets laissent de plus en plus 
de place aux souvenirs, très souvent mon âme vagabonde. Alors je me souviens. 
Il y a 50 ans, c’était la fin du printemps lorsque rapidement j’ai dû quitter mon Pays. L’inconscience 
de mon âge fit que je pris cela pour un beau voyage. J’allais pour la 1ère fois de ma vie fouler le sol 
de ma Patrie.  

Quand nous prîmes place dans l’avion je regardai ma mère. Ses beaux yeux bleus étaient noyés de 
larmes qu’elle essayait de refouler pour ne pas nous paniquer. Ostensiblement sa tête restait tournée 
vers le hublot et son regard dans l’horizon se perdait. Elle savait. Elle savait qu’elle ne reviendrait 
jamais, elle savait que c’était les dernières images de son pays qu’elle emportait. Elle savait que sa 
vie derrière elle, elle laissait. Les traits de son visage étaient tirés et elle semblait prier. Seuls ses 
nombreux soupirs on entendait. Elle ne savait pas où était son fils aîné, son fils cadet en Algérie 
était encore mobilisé et l’amour de sa vie au pays était resté. Elle était seule. Seule avec 4 enfants et 
quelques valises pour débarquer sur une terre « non promise ». Ce fut le début de l’exode.  
50 ans plus tard, je suis là devant vous, comme de retour à Thiersville. Cette Amicale, notre 
Amicale a comblé un vide qui aurait pu perdurer pour un certain nombre d’entre nous. Une fois par 
an, pendant un week-end nous pouvons nous retrouver, évoquer notre petit village, se remémorer 
notre enfance, partager nos joies et nos peines. Pendant un week-end nous sommes de « retour au 
pays » sur l’autre rive de la Méditerranée. 

Avant d’aller plus loin, je souhaiterais vous présenter mes plus humbles excuses concernant la 
parution tardive du REVEIL N° 7. Avec notre Président, nous souhaitions qu’il paraisse pour les 
fêtes de fin d’année. Quel optimisme ! A chaque fois que nous nous rencontrions ou que nous nous 
téléphonions pour faire le point, il y en avait un des deux qui avait une nouvelle idée et comme elle 
nous emballait alors on repartait dans une course effrénée. A un moment donné nous avons dit 
STOP et toutes les idées « retardataires » ont été remisées pour le prochain journal. Nous avons été 
très ambitieux pour le N° 7 et espérons que le contenu et les photos vous ont fait oublier que vous 
l’avez tant attendu. 

Que vous dire de notre bijou. Je parle bien sûr de notre site. Il nous permet tout au long de l’année 
d’échanger et de maintenir entre nous un certain lien. Quel bel objet de communication ! Nous en 
sommes particulièrement fiers et remercions Paul FUCHS pour son investissement et son 
implication. Il vous en parlera mieux que moi dans quelques instants. Merci encore Paul. 

Concernant l’annuaire des Thiersvillois, c’est notre ami Gilbert LOPEZ qui est en charge de sa 
conception et de ses modifications. Pour des raisons familiales il n’est pas présent parmi nous 
aujourd’hui. Cet annuaire n’est ni définitif, ni immuable. Les adhérents qui le souhaitent peuvent 
nous transmettre leurs coordonnées ou les modifications à faire, soit par internet soit par courrier, 
nous les enregistrerons et ferons paraître un nouvel annuaire avec les nouvelles données 
enregistrées. Ceux qui le souhaitent peuvent dès aujourd’hui remplir le formulaire qui est à leur 
disposition auprès des trésoriers et nous le remettre. Après ce week-end nous mettrons sur le site un 
formulaire à disposition. 
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Je ne suis pas une rêveuse tout au plus une idéaliste. Je souhaiterais que nous ayons la possibilité 
d’apporter encore pour quelques années un peu de joie et de bonheur à ceux que je me permets 
d’appeler, avec le plus grand respect « NOS ANCIENS ». Ceux qui ont fait et connu notre village 
au temps de sa splendeur et qui aujourd’hui compte tenu de leur âge, leur santé et voire même leurs 
moyens financiers, ne sont pas parmi nous aujourd’hui et ne peuvent partager la joie des 
retrouvailles et palper l’ambiance qui se dégage de ces journées. Ces personnes qui vivent tous ces 
ressentis par procuration au travers des récits et des photos du REVEIL. Ces personnes qui 
s’inquiètent tant que le journal n’arrive pas dans leur boîte aux lettres car il représente le trait 
d’union entre leur passé et le présent. Pour eux et pour nous tous qui apprécions ce que l’Amicale 
représente il faut que cette belle aventure continue. 
Cela m’amène naturellement à vous parler des cotisations annuelles. Un certain nombre d’entre 
nous ne la règlent que lorsqu’ils sont présents au week-end. Or, cette cotisation permet à l’Amicale 
de fonctionner et j’en profite pour remercier ceux qui se montrent généreux. Certaines personnes se 
sont étonnées cette année de ne pas recevoir le journal. Ce dernier n’est expédié qu’aux personnes à 
jour de leurs cotisations. CQFD 

Il faudrait que nous fassions barrage au déficit des cotisations et que nous l’endiguions. Cette année, 
Il semblerait que l’équilibre ait été atteint. Notre Trésorier vous en dira un peu plus sur cette 
stabilité. J’espère qu’elle ne sera pas éphémère. 
Quant aux inscriptions au séjour, nous demeurons très indisciplinés et cela ne facilite pas la tâche de 
nos deux Trésoriers. C’est vrai que lorsque nous recevons les formulaires nous nous disons « Ca 
m’intéresse, je vais m’inscrire, je vais y aller » et on range les documents et le temps passe. Le « je 
vais m’inscrire » du début reste alors à l’état de projet voire même de l’oubli parce que la date est 
encore loin ! Je vais vous faire une confidence. Si nous indiquons une date limite d’inscription sur 
le formulaire ce n’est pas pour vous stresser ni vous embêter mais tout simplement parce que nous 
avons des impératifs fixés par les Cyclades au niveau des réservations de chambres. A une certaine 
date ils récupèrent le quota de chambres qui nous était imparti afin d’en disposer car les demandes 
sont nombreuses. C’est un peu notre manque de réactivité et de précision qui nous a fait perdre le 
week-end qui suivait l’Ascension. 

Et puis il y a ceux qui disent « je m’inscrirai et paierai sur place ». C’est vrai, c’est faisable, c’est 
indéniable. Mais sachez mes amis, que vous pénalisez nos Trésoriers qui ne peuvent pas profiter ne 
serait-ce qu’un tout petit peu de leur week-end. 
Chaque année un grand nombre d’entre vous nous remercie pour l’organisation du week-end. Il est 
vrai que cela incombe un grand investissement « temps » surtout de la part de nos deux Trésoriers. 
Nous avons réussi à faire jouer les prolongations à notre ami Gaston Morello mais il nous a bien fait 
comprendre qu’il voulait passer le flambeau. Alors, notre demande est la suivante : nous avons 
besoin de bénévoles sérieux pour assurer les contacts avec les Cyclades à la Grande-Motte et 
permettre le relais avec les Trésoriers de l’Amicale. 
Je ne veux parodier personne, mais surtout j’espère avoir plus de chance, je dirais « AIDEZ-
NOUS » à conserver la qualité de notre week-end, « AIDEZ-NOUS » en vous investissant sans 
vous engager, « AIDEZ-NOUS » à conserver notre week-end encore de nombreuses années. Nous 
avons besoin de vous pour que notre Amicale perdure à travers ces réunions et non pas seulement 
qu’au travers de notre site. « AIDEZ-NOUS » et ainsi « TOUS ENSEMBLE » nous pourrons dire 
« YES WE CAN ». 
Cela dit, cette réunion annuelle reste pour moi l’un des plus beau rendez-vous de l’année et je vous 
remercie de votre fidélité. 
A l’année prochaine 
 
La Secrétaire Générale 
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